

# FUJIEDA ROTARY CLUB Weekly Bulletin

例会：毎週水曜日 小杉苑 藤枝市青木2-2-48 TEL 054-641-3321  
事務局：藤枝市青木1-9-16 TEL 054-647-2300 FAX 054-647-2040

会長：柳原寿男 副会長：鈴木廣利  
幹事：宮川邦光 副幹事：松葉隆夫



2004-2005年度  
RIテーマ

## ロータリーを 祝おう

100年の歩み  
グレンE.エステス・シニア



大井川鉄道のSL

[写真提供：青島 克郎君]

## 第1590回

<ソング>君が代・奉仕の理想  
<ソングリーダー>飯塚 秀彦君



### 会長挨拶

柳原 寿男君

今日9月1日は「防災の日」です。県総合防災訓練は今年で26回となります。皆さんは地域での防災訓練に参加されましたか。

藤岡4丁目に住んでいる私は、すぐ裏手の藤岡小学校が避難所となります。藤岡団地の住民の訓練は校庭や講堂で行われます。訓練と違って、いざ実際に地震が起きた時はどうなるでしょうか。

水の確保が最も重要とされています。飲料水は給水車や普段ストックされている、例えばペットボトルの水などで何とか間に合うそうですが、問題はトイレ、洗面、洗濯、炊事などの生活用水の確保にあります。

現実には避難所での給水の断たれた水洗便所は、すぐに糞便の山となり、ビニール袋を手袋代わりにして取り除き、バケツの水を用意して置かなければならなかったのが実情です。この水の確保はマンションなどの高層住宅でもエレベーターが動かず、水運びが大変であったと報道されています。

災害時に学校の体育館などで寝泊りされたお年寄りが、排泄を苦痛に感じて水さえも摂取するのを拒んで、脱水症状になった話も聞かれます。飲料水や食物はなんとか供給されますが、排泄物がどのように処理されるのか、災害地の現状から今後十分に検討されるべきものと考えます。

災害には更に沢山の問題発生がありますが、その中に、私の仕事に直接関係する救護活動があります。

いざ地震が発生すると、私は自宅から徒歩で約25分の葉梨小学校に詰めることになっています。

志太医師会の救護所別医療班編成表によれば、市内10ヶ所の小学校に医療チームが配属されますが、残り5ヶ所の小学校と9ヶ所の中学校には医療チームの割り当てはありません。どの小中学校も各々の地区の避難所になっているはずですが。

私と同じ町内の藤原先生は、藤岡小と水路をへだてただけの距離でも私同様に葉梨小へ出向きますので、藤岡小の避難所は医師不在です。

さて、医療チームの居る避難所では、搬送されて来た患者(負傷者)をトリアージ(重症度と治療優先を決めるための選別)して、さらに重症の患者は藤枝市立総合病院へ送ることになります。問題は自家用車の使用が困難となる災害時の道路事情の中で、いかなる方法で医療チームの待機する避難所まで、更には駿河台の藤枝市立総合病院まで患者を速やかに搬送するかということです。

藤枝市立総合病院から更に県外の病院への搬送も、自衛隊のヘリコプター等を使って行われるとの話ですが、その患者数はそんなに多くはないと思われます。

「防災の日のマスメディアは、ヘリコプターが飛び交うシーンもありますが、地上での現場での混乱は想像を絶するものが実状であろうと思います。

防災訓練の報道を見ながら、小学生4・5年の頃を思い出します。戦争末期の事で、幾人もの人が長い列を作って並び、バケツリレーで水を運ぶ訓練を毎日のように繰り返しました。梯子を掛け屋根に登って水をかけるシーンです。空襲で家を焼かれ、疎開先に帰って来た姉達の話では、焼夷弾の落下してくる中を身一つで逃げるのが精一杯

であったそうです。

ヘリコプターやその発着のための基地に膨大な予算を使うのも結構ですが、避難所に井戸を掘り、自家発電で地下水を汲み上げ、濾過装置を取り付けたたり、災害用の仮設トイレを設置することも大切です。又、患者搬送のために、災害時だけ特別に自家用車を緊急車両に認めてもらえるよう法改正も考慮してもらいたいと思います。

### 幹事報告

宮川 邦光君

- 静岡第5分区曾根啓弑ガバナー補佐より百周年事業の作品募集締め切り確認文書が届いております。
- 島田ロータリークラブ週報が届いております。
- ロータリアン9月号の英語版が届いております。

### 出席報告

松葉 隆夫君

本日のホームクラブ 出席者	前回の補正出席者
29 / 41 70.73%	31 / 42 73.81%

(1)欠席者(事前連絡とメーカーをどうぞ)

岩田君 栗原君 松葉義君 水野君  
村松宏君 浅川君 板倉君 鈴木舜君  
仲田晃君 村松英君 望月志君

(2)メーカー者

栗原 毅君(島田) 岩田 規君(藤枝南)  
水野 義猛君(藤枝南) 村松 宏一君(藤枝南)  
小宮 弘一郎君(藤枝南) 鈴木 廣利君(藤枝南)  
杉山 静一君(焼津南) 片岡 利碩君(焼津南)  
村松 宏一君(焼津南)

### ビジター

殿村 元二郎君(藤枝南)

### スマイルBOX

松葉 隆夫君

- 有難く生かされて72才の誕生日を向える事が出来ました。感謝の気持ちを忘れずにこれからも宜しく。 杉山 静一君
- 誕生祝をありがとうございます。(忘れていました) 柳原 寿男君
- 夫人誕生祝、ありがとうございます。家族みんな

で祝ってやりました。

鈴木 舜光君

- 夫人誕生日のお祝いありがとうございます。

増田 國衛君

- 夫人誕生ありがとう。

杉浦 良一君

- 夫人誕生お祝いありがとうございます。

仲田 廣志君

- 結婚記念日の御祝いありがとうございます。今年で22年目をむかえました。ちょっと先取りして横浜、鎌倉へ旅行し女房孝行して来ました。

成瀬 弘明君

スマイル累計額 145,300円

### ロータリー情報委員会卓話

ロータリー情報委員長 渡辺篤司君



9月1日は防災訓練です。もう今年で26回になりました。東海地震を予測して色々な場所で訓練が行われました。

今年アテネでオリンピックが開催され日本は金16個を含む五輪史上最多の37個のメダルを獲得しました。

いくらお家芸とはいえ柔道の金8つは大したものでした。特に女子の活躍が目立ちました。

新会員の出席が少し悪いので近く、会長、副会長、幹事、情報委員長でオリエンテーションを行いたいと思います。

(担当 靄島克)